

Paris, le 10 janvier 2015

Communiqué de presse

Malgré la tragédie que traverse la France depuis l'attentat contre Charlie Hebdo, la solidarité continue.

Haïti 5 ans après le séisme : la solidarité se poursuit

Le Secours populaire français est intervenu dès l'annonce de la catastrophe. Mais au-delà de l'urgence des premiers mois, c'est toujours sur le long terme que le SPF envisage ses actions. Avec ses partenaires locaux, l'association intervient toujours sur place.

Le séisme du 12 janvier 2010 a touché de plein fouet un pays déjà considéré comme l'un des plus pauvres du monde. Il a causé des dégâts humains et matériels sans précédent : 250 000 morts, 300 000 blessés et 1,2 million de sans-abris selon le bilan officiel.

Le Secours populaire français connaît bien Haïti : il intervient en lien avec des associations locales depuis 1962. C'est pourquoi, l'aide aux sinistrés est parvenue au plus vite. Les premières aides d'urgence ont été apportées dans les premiers mois, en particulier dans les zones rurales difficilement accessibles.

Dans un deuxième temps, une solidarité durable s'est traduite par des programmes de reconstruction d'écoles, de santé et des activités génératrices de revenus, malgré un contexte qui reste extrêmement sensible, notamment avec les épidémies de choléra et les tempêtes. Aussi, avec le mouvement « copain du Monde », les enfants haïtiens participent à la solidarité et sont accueillis, depuis plusieurs années, en France, dans les villages « copain du Monde ».

5 ans après le séisme, le pays panse toujours ses plaies et les besoins restent immenses. Le Secours populaire poursuit donc sa solidarité avec les victimes et continue de travailler avec ses partenaires haïtiens, sur place, pour répondre aux besoins des populations sinistrées, dans le respect de leur dignité.

Au lendemain du séisme, plus de 79 000 personnes ont été aidées dans le cadre de l'urgence*. A ce jour, plus de 90 000 personnes ont bénéficié des programmes de réhabilitation et de développement du SPF et de ses partenaires, en Haïti, à Port-au-Prince, Jacmel, Petit-Goâve, Jean-Rabel, aux Gonaïves et aux Verrettes.

*L'aide d'urgence en chiffres : 7 125 personnes ont reçu une aide alimentaire et en produits de première nécessité - 31 000 repas chauds ont été distribués - 39 349 personnes ont bénéficié d'abris temporaires -29 373 personnes ont été soutenues sur le plan médical et sanitaire.

L'ensemble des projets de l'association en Haïti ont pu voir le jour grâce aux 4,4 millions d'euros collectés auprès de milliers de donateurs depuis 5 ans, notamment grâce aux nombreuses initiatives organisées en France, dont des centaines de chasses aux œufs.

L'activité internationale du SPF, en 2013, c'est 151 actions et programmes de solidarité durable avec 139 partenaires locaux de 55 pays en faveur de 412 440 personnes.

Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire français peuvent adresser un don financier : www.secourspopulaire.fr

